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Bom dia, *|FNAME|*!
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MINISTRO DIZ QUE QUEBRA DE COMERCIALIZADORA NÃO CONTAMINARÁ MERCADO DE ENERGIA 

 Leila Coimbra e Lucas Santin, da Agência iNFRA

Para o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, a insolvência provocada pela comercializadora Vega Energy, no mercado livre de energia, não contaminará outras empresas.
Segundo Bento, as secretarias de Planejamento Energético e de Energia da pasta, além de órgãos como a CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) estão monitorando a situação.
 
A Vega deixou um passivo a descoberto de R$ 180 milhões em acordos bilaterais com outras empresas no ACL (ambiente de comercialização livre), por conta da disparada do PLD (preço de liquidação de diferenças), que subiu de um patamar de menos de R$ 100 no fim do ano passado para R$ 450 o MWh nesta semana.
 
Questionado sobre a possibilidade de insolvência generalizada no mercado, o ministro respondeu: “De forma alguma. Nós estamos estudando tudo isso e vamos ter reunião nesta semana, com a Câmara de Comercialização de Energia Elétrica, se não me engano, na quarta-feira à tarde. Vamos conversar sobre isso. Quero dizer, as secretarias do ministério já estão trabalhando nisso, a Secretaria de Planejamento Energético, do doutor Reive, e a Secretaria de Energia Elétrica. Então teremos respostas para dar a vocês até o fim desta semana. Nada alarmante”.
 
Passo maior que a perna
O principal problema apontado por agentes do mercado é o fato de uma empresa como a Vega, com capital social de apenas R$ 15 milhões, estar devendo R$ 180 milhões sem garantia financeira, em apenas 10 meses de existência.
 
“No mercado de curto prazo de energia, assim como no mercado financeiro, é natural que existam riscos. De vez em quando surgem ganhadores e perdedores. Acontece, é da natureza do mercado. O problema é que o programa computacional de preços ‘Newave’ não traz nenhuma previsibilidade, e empresas pequenas podem estar com grande exposição diante da disparada do PLD porque apostaram errado”, disse uma fonte com conhecimento técnico.
 
Para uma outra fonte técnica, o evento mostra “como o mercado de energia ainda é bem disfuncional, permitindo que empresas possam tomar riscos incompatíveis com seus tamanhos, e exportando riscos para os outros”. É preciso, na visão desse agente técnico, que ocorram aperfeiçoamentos no sistema de garantias e de contabilização no mercado de energia elétrica.
 
Se a energia baixar também é risco
Fontes alertaram que da mesma forma que uma alta inesperada do PLD provocou uma grande exposição de empresas que apostaram em preços baixos no período de chuvas, se começar a chover e os preços caírem drasticamente, haverá uma exposição inversa.
 
Ou seja, empresas que tiveram que comprar na alta, estarão com estoque caro. Se começar a chover e o PLD cair, terão pagado pelo produto muito mais do que o seu valor final.
 
Episódio ainda não se espalhou
A quebra da Vega ainda não contaminou o mercado de curto prazo de energia, e os R$ 180 milhões de dívida estão concentrados nos agentes que fizeram acordos bilaterais com a empresa, disseram os agentes.
 
Mas o sinal amarelo foi aceso, mostrando que é urgente o aperfeiçoamento das regras atuais.
 
Abraceel
Diante do calote, a Vega Energy foi desligada do quadro de associados da Abraceel (Associação Brasileira dos Comercializadores de Energia Elétrica), informou a entidade.
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MDB QUER VICE-PRESIDÊNCIA DO SENADO E COMANDO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA 

Bernardo Gonzaga, da Agência iNFRA

O líder do MDB no senado, Eduardo Braga (AM), informou na noite de segunda-feira (4) que o partido sempre teve interesse e que vai formar blocos para conseguir indicar presidentes nas comissões da Casa, e também cargos na Mesa Diretora.
A primeira pedida é a CCJ (Comissão de Constituição e Justiça), a mais importante, por onde passam obrigatoriamente todas as matérias. O partido também quer a primeira vice-presidência da Casa. 
Maior bancada
O MDB tem a maior bancada no Senado, com 13 integrantes e, por acordo interno entre os partidos, tem preferência na escolha dos cargos e comissões. O partido já decidiu com quais siglas quer se unir. Mas só será divulgado hoje (5), após reunião de líderes às 15 horas. 
Perguntado como ficaria o clima no Senado, caso não fosse respeitado o critério de proporcionalidade na escolha das comissões, Braga disse: “Acho que é importante para o bom andamento dos trabalhos a proporcionalidade. Quando não foi assim, o resultado não foi muito bom”.
Braga disse também que, antes da eleição para presidente do Senado, conversou com os dois favoritos à presidência da Casa, Renan Calheiros (MDB-AL) e Davi Alcolumbre (DEM-AP), e afirmou que ambos disseram que respeitariam o critério da proporcionalidade. 
Disposto a conseguir o comando das comissões, Braga falou em "previsibilidade" quanto aos trabalhos da Casa para ter os cargos que o partido quer e deixou em aberto quando perguntado sobre a postura do MDB no Senado se não conseguir os cargos: “O tempo dirá”.
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PROJETO DO RISCO HIDROLÓGICO SERÁ VOTADO "ASSIM QUE A CASA CIVIL SINALIZAR" 

 Leila Coimbra e Lucas Santin, da Agência iNFRA

O deputado Major Vitor Hugo (PSL-GO), líder do governo na Câmara, disse na segunda-feira (4) que já conversou com o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, sobre a importância da votação do PL 10.985/18, que trata da solução para o risco hidrológico (GSF na sigla em inglês) de usinas hidrelétricas, e outros temas do setor elétrico.
 
“Quando eu fui visitar o ministro almirante Bento, ele comentou desse projeto, que é importantíssimo. No momento em que o governo priorizar essa votação, a liderança do governo vai então colocar todo o esforço para que ele seja aprovado”, disse.
 
Segundo o deputado, essa sinalização é sempre feita pela Casa Civil: “A liderança do governo trabalha com a sinalização da Casa Civil. Na hora em que a Casa Civil sinalizar, a liderança do governo colocará todo o esforço”.
Bento: "Prioridade"
O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, também comentou sobre o encontro que teve com o líder do governo na Câmara: "Sim, quando nos reunimos estabelecemos projetos prioritários lá do ministério. O mais importante deles, vocês sabem, é o do risco hidrológico, ou GSF. Nós temos que resolver isso de uma vez por todas. O trabalho já começou, para que isso não se repita no futuro".
Segundo Bento, o ideal seria que o PL 10.985/18 entrasse na pauta do plenário da Câmara ainda em fevereiro: "Isso é prioritário. Vamos ver se já consegue entrar na pauta em fevereiro e aí é menos um problema", afirmou o ministro.
 
Rodrigo Maia
Segundo o ministro, nesta semana deverá ocorrer uma audiência com o presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ) para tratar dos temas de interesse do MME (Ministério de Minas e Energia) no Legislativo. "Nesta semana ainda, eu devo ter uma audiência com ele, junto com o líder do governo, para tratar desse assunto", disse Bento.
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Independente - Resoluções Autorizativas da ANEEL permitiram a implantação de usinas de geração eólica sob regime de produção independente.
Extinção - Resolução Autorizativa 7.589 da ANEEL declarou a extinção da concessão referente à UTE Sinop, em Sinop (MT). 
Comercializadoras - A ANEEL autorizou as empresas Blue Wave Comercializadora de Energia Ltda, Gerdau Aços Longos S.A. e PPA Plus Comercializadora de Energia Ltda a atuarem como agentes comercializadores de energia elétrica no âmbito da Câmara de Comercialização de Energia Elétrica.
Operação - Foram liberados para operação de testes as unidades 1 e 3, somando 25 mil kW, da UTE Coari-CEA, em Coari (AM). Cinco unidades da UFV Juazeiro Solar II, somando 5 mil kW, foram liberadas para operação comercial. 
PPI - Rose Mirian Hofmann foi nomeada secretária de Apoio ao Licenciamento Ambiental e Desapropriações da Secretaria Especial do PPI. Stéfane Maia Rech será assessora especial da Secretaria Especial, e Ana Luiza Becker Salles, diretora de Programa da Secretaria de Coordenação de Transportes da pasta. Houve nomeações nos ministérios da Economia e do Meio Ambiente.
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Agenda do Ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa hoje (5), às 9h, da Reunião de Conselho de Governo. Às 14h, reúne-se com o presidente da Petrobras, Roberto Castello Branco. Às 15h, recebe o presidente do Grupo Neoenergia S.A., Mário Ruiz Tagle, na sede do ministério. 
 
Eficiência Energética - A empresa de serviços de energia Efficientia, do Grupo Cemig, pretende investir até R$ 5 milhões em projetos de eficiência energética. O valor será aplicado em cases considerados inovadores, que serão selecionados por meio de consulta pública aberta na última sexta (1º). Para mais informações, acesse o site da companhia.
 
Diretoria Celesc - A Celesc apresentou, na última sexta (1º), o novo diretor de Finanças e Relação com Investimentos. Marcelo Haedchen Dutra assumiu a função no lugar de José Eduardo Evangelista.
 
Temporal - Um temporal ocorrido na noite da última sexta (1º) deixou 190 mil unidades consumidoras sem energia na Grande Florianópolis (SC), após desligamento de subestações e linhas de transmissão cortarem 151 MW de energia do SIN (Sistema Interligado Nacional).
 
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios do Nordeste iniciaram o mês de fevereiro acima de 42%, porém sem alterações em relação ao dia anterior. Os dados divulgados pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) relativos ao último domingo (3), mostram, ainda, que a região Sudeste/Centro-Oeste sofreu redução de 0,1%, ficando com 26,2% da capacidade. O Sul do país contou com diminuição de 0,5% no volume. O submercado Norte foi o único a apresentar aumento nos níveis, ficando em 31,7%, após aumento de 0,3%.
 
Produção de Petróleo - A produção de petróleo e gás no Brasil totalizou 3,406 milhões de barris de óleo equivalente por dia no mês de dezembro, sendo 2,691 milhões de barris de petróleo e 114 milhões de m³ diários de gás natural. Os números constam no boletim mensal de produção realizado pela ANP (Agência Nacional de Petróleo e Gás) e incidem um aumento de 4,8% na produção de petróleo e de 1,2% na produção de gás natural, em relação ao mês anterior.
Prazos CCEE - Hoje (5) é a data-limite para envio da medição de consumo de combustível e geração de energia das usinas da capital para reembolso na CCC (Conta de Consumo de Combustível) referente a janeiro de 2019. Também é a data-limite para divulgação dos montantes passíveis de cessão de Energia de Reserva para usinas do tipo biomassa e do tipo solar, e para certificação de pós-liquidação de energia de reserva referentes a dezembro de 2018.

Justiça suspende operação na barragem da maior mina da Vale em MG
Decisão foi tomada em ação movida pelo Ministério Público de Minas contra a mineradora. (Folha de S.Paulo, Valor, O Estado de S. Paulo, O Globo, Reuters)
______________________________
Produção de petróleo cai 1% em 2018, aponta ANP
A produção de petróleo no Brasil em dezembro de 2018 totalizou 2,691 milhões de barris diários, com alta de 4,8% em relação a novembro do ano passado e de 3% na comparação com o último mês de 2017. (Valor, Reuters)
______________________________
Servidor de carreira, Thiago Barral é confirmado na presidência da EPE
É o primeiro presidente da estatal a ter ingressado na empresa por concurso público. (Valor)
______________________________
STJ volta a julgar disputa sobre Santo Antonio
Embate do consórcio com distribuidoras envolve multa de R$ 1 bi pelo atraso no cronograma da hidrelétrica no Rio Madeira. (Valor)
______________________________
Schneider vê potencial no país para energia limpa
Fabricante de equipamentos diz que o país tem a vantagem de ter um parque de geração quase que todo de energia renovável. (Valor)
______________________________
Presidente do Ibram renuncia ao cargo duas semanas após ser eleito
Renúncia ocorre depois do desastre provocado pelo rompimento de barragem em Brumadinho. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Privatização da Eletrobras no AM entra na mira do Cade
Aquisição de distribuidora pela Oliveira/Atem pode levar a fechamento de mercado, afirma concorrente. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Promotoria vai investigar reservatórios em São Paulo
Objetivo do inquérito é ter uma visão geral da situação das barragens no estado. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Acionistas críticos à Vale pedirão destituição de diretoria da mineradora
A Articulação Internacional dos Atingidos e Atingidas pela Vale formalizará um pedido pela destituição de sua diretoria executiva e a convocação de uma Assembleia Geral Extraordinária. (Reuters)
______________________________
Vale antecipa suspensão em complexo de Vargem Grande
A Vale informou decisão de antecipar suspensão temporária da produção das plantas de concentração do Complexo de Vargem Grande, prevendo impacto de 13 milhões de toneladas de minério de ferro, segundo fato relevante. (Reuters)
______________________________
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